



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Dr. Marco Antonio Gordillo Bernavente

Alumno:

Jonathan Suriano Cruz

Materia:

Investigación epidemiología avanzada

Tema:

Resumen

Grado:

4° semestre de medicina humana

Se define como epidemiología social a la rama de la epidemiología que estudia la frecuencia y distribución de los determinantes sociales de los estados de salud. No se debe dejar pasar ninguna información de la persona a la que estamos preguntando, ya que es información nos servirá más adelante si está en riesgo su salud. Algunos consideran a Rudolf Virchow como el primer epidemiólogo social. Para él, la medicina era una ciencia social y política, medicina a gran escala. Se tiene que tomar en cuenta el estado social de una población determinada, porque de los escasos que tenga ese lugar puede empezar un problema de salud, por ejemplo, pongamos que esa población determinada no tiene los recursos económicos para poder alimentar a su familia, de ahí podría salir una desnutrición y hasta podría llegar a ser una anemia, por eso se tiene que tener en cuenta lo social en una población. Cuando damos un enfoque social a una investigación, los factores sociales pueden considerarse elementos que pueden suponer un riesgo adicional o un beneficio para el estado de salud de los individuos.

Los determinantes sociales de la salud se refieren a todas aquellas condiciones en las que viven las personas, así como las experiencias sociales a la que se someten y que influye en su salud. Esto va a incluir lo que son los factores conductuales, entorno físico y psicosocial en el que viva. La equidad y desigualdad en salud será un elemento de extrema importancia para la salud que se encuentra presente en todos los niveles. Se define como equidad en salud a la ausencia de diferencias injustas, evitables o remediables en salud entre grupos de población definidos social, económica, demografía o geográficamente. La perspectiva del ciclo de vida es el impacto que las condiciones socioeconómicas tienen en la salud o el bienestar de las personas no se encuentra limitado al presente, sino que puede influir e interactuar a lo largo de toda la vida. Perspectiva multinivel la salud de los individuos estará condicionada por las características de las poblaciones en la que vive. Las implicaciones sociales de características individuales son las que cada género ya sea hombre y mujer tendrán como su asignación cultural.

Determinantes sociales e intervenciones para disminuir las desigualdades en salud. Se sabe que al momento de comparar las desigualdades que se comparan de un país con otro país será evidente, porque un país como África no tendrá el mismo acceso a sectores de salud que los que tienen Japón o Estados Unidos. La salud es un derecho fundamental y la falta de equidad en salud afecta al compromiso con la libertad, los derechos humanos y las justicias sociales que debería imperar en todas las sociedades. Las estrategias de acción ayudarán para terminar con la discriminación a las personas, con programas donde todos son tratados por igual y nadie es mejor o peor que otro habiendo un equilibrio equitativo para ambas partes. Las modalidades políticas de actuación nos dicen que hay 2 modalidades generales en las que pueden agruparse las actuaciones a seguir, según la estrategia más frecuente. Lo primero son los programas focalizados, se deberá identificar a un

grupo objetivo y se interviene sobre él, tanto para mejorar su nivel de salud como para reducir las diferencias existentes entre estos sectores vulnerables y el resto de grupos sociales. En segundo están los programas universales que reconocen que las desigualdades en salud están presentes a lo largo de toda la escala social. Ya que este programa tendrá la intervención para mejorar la salud de toda la población sin importar cuál sea la causa o la personas. Los niveles de actuación las intervenciones sobre las desigualdades en salud deben estar basadas en el modelo que las produce y ser específicas de cada contexto, esto nos habla en como la persona vive en ese medio ambiente, las estructuras de su casa y el tipo de alimentación que lleva. Los principios para mejorar lo que es la desigualdad y que la familia viva mejor y sin preocupaciones son las mejoras de las condiciones de vida y de trabajo porque muchas de las desigualdades empiezan por el tipo de trabajo que tiene una persona o ya sea por el poco salario que gana en ese trabajo es cuestionado por las personas. Generar oportunidades, existen comportamiento de riesgo relacionados con determinados grupos sociales., tener un sueldo limitado o vivir en barrio deprimido puede generar barreras que dificultan el desarrollo de estilos de vida saludables, a veces las persona critican las forma de vivir, vestir, comer y de andar en un medio de transporte sin antes darse cuenta en el medio ambiente donde vive la persona criticada. El empoderamiento consiste en que los grupos más favorecidos desarrollen las capacidades necesarias para participar directamente en la toma de decisiones que afectan su estado de salud, con el fin de mejorarlo. Equidad en el sistema unitario, un sistema de salud universal no garantiza necesariamente un reparto de recursos equitativo y justo. Porque puede estar afectado o alterado por varios factores.

Conclusión

Lo que se puede observar hasta el día de hoy es que ciertas cosas no han mejorado de la manera que se esperaba, pero poco a poco se van mejorando los programas de salud para la población que les cuesta o no tiene el recurso económico para tener atención médica, gracias a los programas les dan ayuda para poder atenderlos y contar con atención médica, lo que se espera de la discriminación, como médicos es que se debe atender a cualquier persona que su salud corra riesgo, porque el médico está para entregarse completamente a la salud de lo que lo requieran, no puede poner una excusa o negar atender a alguien que lo necesite porque cuando salen de la carrera hacen un juramento llamado juramento hipocrático, donde dice claramente que el médico tiene que poner primero ante todo la vida de la persona que este o corra peligro y no hacer daño a la salud. En pocas palabras los que nos dan a entender estos capítulos son los factores y programas para mejorar en una población aun teniendo pocos recursos y poder erradicar la discriminación y desigualdad, ya que todos debemos ser tratados igual que la otra persona.

Bibliografía

L.A Parker e I. Aguilar Palacios. (2011). "Epidemiología social". En manual de epidemiología y salud pública (147-154) Madrid, España: panamericana.